







Monsieur Emmanuel MACRON
Président de la République française
Palais de l'Élysée,
55 rue du Faubourg-Saint-Honoré
75008 PARIS Cedex 08

Paris, le 9 décembre 2022

Objet : Pavoisement du drapeau européen aux côtés du drapeau français lors des JOP 2024

Monsieur le Président de la République,

Les Jeux olympiques et paralympiques organisés en France en 2024 sont une occasion unique de mettre l'Europe sur le devant de la scène lors d'un événement sportif de portée mondiale.

Le Mouvement Européen - France et ses organisations membres, Sport et citoyenneté, Sauvons l'Europe et la Fédération française des Maisons de l'Europe, se mobilisent afin que les délégations de sportifs des pays de l'Union européenne brandissent le drapeau européen aux côtés de leur bannière nationale. Une pétition a déjà été mise en ligne dans cette perspective, sous l'impulsion de Sauvons l'Europe.

Notre initiative s'inscrit dans le prolongement direct de l'engagement bienvenu que vous avez pris en 2017 lors de votre discours de la Sorbonne, en proclamant qu'"En 2024, l'Hymne à la joie retentira, et le drapeau européen pourra être fièrement arboré aux côtés de nos emblèmes nationaux".

Il s'agira pour nous d'un symbole fort pour les citoyens de chaque pays de l'Union européenne et, bien évidemment, d'un message de cohésion et de solidarité européennes aux yeux du monde. Cela nous semble d'autant plus important et salutaire en ces temps de guerre et de tensions géopolitiques croissantes.

Nous espérons compter sur votre soutien pour la mise en place de ce double pavoisement et nous nous tenons à votre disposition pour échanger avec vous et vos collaborateurs sur la concrétisation de ce projet.









Nous avons également saisi les responsables politiques suivants dans notre démarche : la Ministre de l'Europe et des Affaires étrangères Madame Catherine Colonna, la Secrétaire d'État chargée de l'Europe Madame Laurence Boone, la Ministre des Sports et des Jeux olympiques et paralympiques Madame Amélie Oudéa-Castéra, l'ambassadrice pour le sport Madame Laurence Fischer et la Secrétaire d'état auprès de la Première ministre Madame Marlène Schiappa.

Vous pouvez naturellement compter sur la mobilisation des réseaux locaux et paneuropéens du Mouvement Européen France et de la Fédération française des Maisons de l'Europe afin de permettre à ce projet de gagner en visibilité.

Nous vous prions de croire, Monsieur le Président de la République, en l'assurance de notre respectueuse considération.

Le Mouvement Européen France et ses organisations membres : Sauvons l'Europe, Sport et Citoyenneté, la Fédération française des Maisons de l'Europe

Laurent Thieule, président de Sport et Citoyenneté Fabien Chevalier, président de Sauvons l'Europe

Yves Bertoncini, président du Mouvement Européen France Frédéric Bourquin, président de la F.F.M.E.

Mouvement Européen-France